

Conferencias pedagógicas

La noble y patriótica iniciativa del señor doctor César Borja, director de instrucción pública del Guayas acerca del establecimiento de conferencias pedagógicas, ha tenido ya una resonancia en otros lugares de la república.

La provincia de Tungurahua fue la primera en seguir tan patriótico ejemplo; y aquí como verán nuestros lectores por la relación que publicaremos mañana, ha sido constituido ya un directorio de institutos que se encargue de hacer práctica la idea del doctor Borja, con el objeto de mejorar la enseñanza entre nosotros por medio de los procedimientos más fáciles y más aceptables de la pedagogía moderna.

Hasta hoy, el magisterio ha sido considerado como una carrera de poca importancia para la sociedad y de ningún provecho para el que lo ha ejercido, debido esto, quizá, a la ignorancia de la mayor parte de nuestros maestros respecto de los procedimientos y métodos modernos, y a la falta de estímulo para que espíritus más energéticos y perspicaces, a inteligencias más elevadas, y a voluntades más resueltas, se decidiesen a tomar sobre sí la pesada carga de educar e instruir a la niñez.

El establecimiento de conferencias pedagógicas, abre pues, un nuevo horizonte a la enseñanza, pues por medio de ellas, se darán a conocer los defectos de que adolece la instrucción nacional, su manera de remediarlos; cuáles los métodos pedagógicos más aceptables entre nosotros, dados nuestro temperamento, costumbres, el medio ambiente que nos rodea; y la acción administrativa en el ramo; al mismo tiempo que se propenderá a elevar el nivel moral y social del profesorado, tan respetado y atendido en naciones más afortunadas que la nuestra.

Se conseguirá todo esto? Indudablemente, dado que hay, aunque en reducido número, maestros que no ignoran las doctrinas de la pedagogía moderna, y que el actual director de instrucción pública se halla animado del más vivo anhelo por imprimir un nuevo rumbo a la enseñanza.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Grau.

Servicio cablegráfico

Argentina
Buenos Aires, 10.—El mayor Severo Toranzo ha sido nombrado adjunto militar de la legación acreditada en Berlín.

Ha sido inaugurada la exposición que ha organizado la asociación rural. El ministro de agricultura dijo en su discurso: que constituye un deber el protestar de la insinuación relativamente a la especie de que el ganado vacuno argentino está infestado de tuberculosis, pues las labores inspectivas

han demostrado que las reses de aquí están menos expuestas a contraer dicha enfermedad que las de la mayor parte de los países.

España
Madrid, 10.—Se ha ordenado a las fábricas de artillería que preparen gran cantidad de municiones de guerra. La de la marina del Ferrol deberá enviar a Cádiz cañones rápidos de setenta y cinco milímetros, destinados a los desembarcos.

Cádiz, 10.—El regimiento de caballería encuéntrase expedito para embarcarse. Establécense depósitos de víveres destinados a las fuerzas expedicionarias.

San Sebastián, 10.—Allende tuvo una extensísima conferencia con el rey, y por los datos recogidos sábase que llegará a un perfecto acuerdo y que no habrá crisis ministerial.

Firmóse el decreto concediendo la cruz roja del mérito militar de primera clase al teniente de guardias civiles señor Haro, que fue quien dió muerte a los bandidos cerca de Villaverde; y otro indultando a Pardinas y al artillero sevillano Casiano Vasallo.

Barcelona, 10.—Los marinos chilenos asistieron a la función artística que se verificó en el teatro de "Las Novedades." Se tocó el himno nacional de Chile, y hubo estruendosas vivas a la república de la estrella solitaria del Pacífico.

Holanda
La Haya, 10.—Reunido ayer el consejo de ministros de Holanda, aconsejó a la reina Guillermina que acepte el tratado de arbitraje propuesto por Italia y la Argentina.

Tornielli y Fusinato reunidos hoy con Sáenz Peña y Larreta estudiarán y concluirán el texto del referido tratado, que se imprimirá en la litografía del gobierno de Holanda y se repartirá oportunamente.

Sáenz Peña y Larreta exigieron que los árbitros de cada parte, y el designado por la reina, pertenecieran a la corte de arbitramientos de La Haya, siendo posible concordar el voto. Como se ve, la anterior disposición ha tenido por objetivo prestigiar al tribunal. Los representantes italianos aceptaron gustosos la indicación, y notóse gran cordialidad entre ambas delegaciones.

Mañana se tratará de la corte de presas en reunión de comisión plenaria.

Estados Unidos
Nueva York, 10.—En el diario "The Herald" consta que la adquisición y mantenimiento del archipiélago de Filipinas, a contar del año de mil ochocientos noventa y ocho le cuestan a los Estados Unidos cuatrocientos millones de dólares, sin esperanza alguna de provecho. Con la suma mencionada, hubiérase podido construir cuarenta y cinco acorazados de veinte mil toneladas cada uno o hacer frente por cuatro años al presupuesto de marina, o un lustro al del ejército.

Mientras "El The Herald" manifiéstase tan abiertamente en favor de la venta de las islas filipinas, reconoce verdaderamente que es indispensable mantener la ocupación militar de Cuba y preparar su anexación.

Falleció víctima de agudo ataque apoplético, a la madura edad de sesenta y cuatro años, el general Samuel Myers Mills.

En los ensayos de rapidez verificados con el nuevo acorazado "Vermont" desarrolló un andar de 18 1/2 nudos por hora, en las cuatro que duró la prueba.

Inglaterra

Vancouver, 10.—Anoche ocurrió un amotinamiento, siendo dos mil chinos lanzados de sus casas. Los daños ocasionados calculábase en mil esterlinas.

El gobernador Dunsuir, de Golumbia británica, fue quemado en effigie, durante la manifestación anti-oriental que efectuaron mil obreros.

La policía, en un principio se manifestó impotente para dominar el tumulto, pero a eso de la media noche, hizo algunas capturas, impidiendo que se arrasara el barrio japonés.

Londres 10.—Comentariando los periódicos acerca de los sucesos ocurridos en Vancouver, dicen que los mi-

nisterios de relaciones exteriores y de las colonias, no han sido tomados de sorpresa, pues los tenían de antemano.

—El rey Eduardo dará mañana en el palacio de Buckingham una audiencia al negro presidente de la república africana de Liberia, Mr. Arthur Barely.

Bélgica
Amberes, 10.—El cónsul general británico ha protestado formalmente de la inadecuada colocación que se dió a los buques británicos durante la situación.

Ahora la situación está en calma, pues los extranjeros sospechosos de fomentadores de desórdenes, son inmediatamente expulsados de Bélgica.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

Ferrocarril del sur

Plausible nos es comunicar a nuestros lectores el estado de adelanto en que actualmente se encuentran los trabajos del ferrocarril a Quito, a la par que, nos es placentero reconocer en la compañía constructora el vivo interés que tiene por dar término a esta gran obra, y los grandes sacrificios que ha hecho y está haciendo, así para vencer todas las dificultades que se presentan en el trazo de la obra, como para proveerse de los recursos necesarios; puesto que hasta aquí ha gastado la compañía ya diez y siete millones de pesos y la garantía del gobierno en bonos apenas alcanza a doce millones y pico.

A fin de poder dar al público una relación exacta de los trabajos ejecutados últimamente, hemos recorrido en persona la línea férrea desde Ambato hasta el Chasqui, que es donde actualmente se encuentran los campamentos de los trabajadores y sólo en vista de ellos podemos apreciar su importancia y las dificultades que presenta la construcción, por la mala calidad del terreno y otras circunstancias que nacen de la mala situación topográfica de nuestra sierra.

Está el ferrocarril al tráfico público hasta el Chasqui punto muy conocido por nosotros. La distancia que media entre Ambato y el Chasqui es de cuarenta y ocho millas y falta, para llegar a Quito, cuarenta y dos millas más, que es la distancia entre Chasqui y Quito. De Ambato hacia el norte se han construido seis magníficos puentes de acero, otros de piedra, sesenta desagües y un sinnúmero de acueductos. El trabajo más difícil que hemos podido apreciar en este trazo, es el paso por la laguna del "Yambo," en donde los terraplenes han sido costosísimos, con un promedio de cien mil yardas cúbicas por milla. Es competente el número de trabajadores, pues actualmente se puede calcular en cosa de tres ó cuatro mil hombres que se hallan ocupados en los diferentes trabajos de construcción.

El empresario hace inauditos esfuerzos porque el ferrocarril llegue a Quito a fines del presente año y creemos que al paso acelerado que lleva, habrá coronado su obra para ese tiempo, ya que cuenta con un acopio de todos los materiales necesarios y su voluntad inquebrantable.

Podemos decir, pues, que la obra del ferrocarril a Quito estará concluida antes que se ventile en definitiva el juicio arbitral.

Felicitemos hoy a la empresa y al país, por el arribo del ferrocarril a Chasqui.

DESCARRILADA!

Coches de viaje entre Quito y Ambato, con escala en Latacunga.

SALEN DE QUITO:

Lunes, miércoles y sábado.

SALEN DE AMBATO:

Miércoles, viernes y domingo.

Empresa "El Viajero" de

Yépez & Cia.

Oficina en Quito plaza de la independencia.

Quito, agosto 20 de 1907.

930—v. 30

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, setiembre 14.— Señor director de EL TIEMPO.— Quito.—La edición de EL TIEMPO de hoy publica el proyecto de la columna a los héroes del nueve de octubre; monumento que ha obtenido el primer premio en el concurso promovido por el comité encargado de la dirección. El comité "Columna Nueve de Octubre" está en vía de realizar su patriótico encargo, acaba de resolver, el concurso que abrió en Francia, España, Italia y Alemania para obtener dicho proyecto.

—Cuando reapareció "El Telégrafo" juró una y otra vez no mezclarse en política; pero el arrepentimiento ha sido cosa de corto tiempo, ya que comienza a sacar las uñas de nuevo.—Cuidado con los resbalones colega!.....por ahora según sabemos no entra en las intenciones del gobierno, ningún proyecto de amnistía.

—Dice un diario de El Salvador: toda la prensa sudamericana se ha ocupado acerca de los rumores que circulan hace varias semanas, de que el gobierno peruano pensaba adquirir el crusero italiano "Dogal," que actualmente viaja por el Pacifico. Tal ha sido la alharaca que se desmintió oficialmente esa noticia. Esto no tuvo resultado; la noticia tomó y se ha llegado hasta hablar de un probable conflicto. ¿Con quién? no se precisa, pero se ha mencionado a Chile y al Ecuador.

—Asegúrase que se va a entablar demanda de reivindicación respecto de la propiedad de "El Ecuatoriano." El asunto será de chico pleito al parecer, entre el coronel Ricardo Cornejo que se llama propietario de aquel periódico y de la imprenta en que se edita y el fraile dominico Jacinto de Jesús Palacios que también se titula dueño de lo mismo.

—Después de muchos esfuerzos del señor Jorge Marcos, ha sido puesto a flote el aparato Clayton, merced al buso José D. Bueno, que en varias ocasiones ha peligrado su vida. Este aparato, como se sabe, naufragó en Monte Alto, de donde ha sido extraído y cuyo valor es de sesenta mil sucres y de propiedad del gobierno.—Corresponsal.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

Decretos ejecutivos

ELOY ALFARO,
presidente constitucional de la república

CONSIDERANDO:

Que la obra del agua potable de la parroquia de Tabacundo, ha quedado sin concluirse, por no tener fondos determinados; y atender la solicitud de los vecinos de la mencionada parroquia;

ACUERDA:

Artículo primero. Grávase con el dos por ciento a todos los fundos ubicados en la parroquia de Tabacundo.

Artículo segundo. Cédese a dicha obra todos los jornales vencidos y los subsi-

guientes de que habla el artículo tercero del decreto ejecutivo de seis de mayo de mil novecientos tres.

Artículo tercero. Los trabajos de esta obra quedan sujetos a la junta directiva de los caminos de la provincia de Pichincha, quien nombrará el respectivo colector para el cobro del impuesto, asegurándole la respectiva remuneración, debiendo éste rendir fianza ante la junta de hacienda de esta provincia.

Artículo cuarto. Queda reformado, en este sentido, el decreto ejecutivo de seis de mayo de mil novecientos tres.

Encárguese de la ejecución del presente decreto el ministro de lo interior y obras públicas.

Dado en el palacio nacional, en Quito, a siete de setiembre de mil novecientos siete.

ELOY ALFARO.

El ministro de lo interior y obras públicas, Amalio Puga.

ELOY ALFARO,

presidente constitucional de la república

CONSIDERANDO:

Que es de imperiosa necesidad la provisión de agua potable a la parroquia de Calderón, puesto que carece en lo absoluto, de este elemento indispensable para la vida de los pueblos;

DECRETA

Artículo primero. De la partida de gastos extraordinarios asignada en la ley de presupuestos vigente, vótase la suma de cinco mil sucres para dicha parroquia.

Artículo segundo. Grávase con el tres por ciento sobre el valor de sus predios, y hasta la total terminación de la obra, a todos los propietarios de la parroquia de Calderón.

Artículo tercero. El gobierno procederá a la expropiación de las aguas necesarias para el uso de la mencionada obra.

Encárgase a los señores ministros de obras públicas y al de hacienda la ejecución del presente decreto.

Dado en el palacio nacional, en Quito, a siete de setiembre de mil novecientos siete.

ELOY ALFARO.

El ministro de lo interior y obras públicas, Amalio Puga.

El ministro de instrucción pública, encargado del despacho de hacienda, Alfredo Monge.

ELOY ALFARO,

presidente constitucional de la república

CONSIDERANDO:

Que se halla ya establecida la banda de música para el cuerpo de policía de esta capital, y siendo indispensable el cargo de director de dicha banda;

DECRETA:

Artículo primero. Créase el cargo de director de la banda de música del citado cuerpo de policía, con la asignación mensual de cieno cincuenta sucres, que se pagará con aplicación a la partida determinada en el artículo cuarenta y ocho del presupuesto general del ramo.

Artículo segundo. Los señores ministros de lo interior y policía y de hacienda, quedan encargados de la ejecución de este decreto, que regirá desde esta fecha.

Dado en el palacio nacional, en Quito, a catorce de setiembre de mil novecientos siete.

ELOY ALFARO.

El ministro de lo interior y policía, Amalio Puga.

El ministro de instrucción pública, encargado del despacho de hacienda, Alfredo Monge.

ELOY ALFARO,

presidente constitucional de la república

CONSIDERANDO:

Vistas las solicitudes de las clases obreras de Quito y Guayaquil, y de conformidad con los sentimientos de cordial amistad en ellas manifestados en favor de nuestra hermana la república de Chile,

DECRETA:

Artículo único.—Declárase fiesta cívica nacional el día diez y ocho de setiembre del presente año.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán a las 2 a. m. y llega al Chasqui a las 7 y 10 p. m. del mismo día. Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados a las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua. Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero a los embarcadores.

R. I. CRAIG,
Superintendente General.
944-v. n.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º	4º	5º
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga....	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga....	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui a la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos a las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente general.

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista. Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946-v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil. Dirección en Machachi.—Hotel Americano. Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, Agosto 20 de 1907.

949-v. 30

El señor ministro de lo interior que da encargado de la ejecución de este decreto.

Dado en el palacio nacional, en Quito a 16 de setiembre de 1907.

ELOY ALFARO.
El ministro de lo interior.—Amalio Puga.

Diez y ocho de Setiembre

Para celebrar dignamente el novena y siete aniversario de la independencia de Chile, la predilecta hermana del Ecuador, se ha hecho lo siguió ente: Organizarse una sociedad con el título de "Comité del Diez y ocho de Setiembre," con el siguiente personal directivo:

Presidente, doctor Emilio Uquillas; vicepresidente, don Victor M. Arregui; primer vocal, Alejandro Alboja B.; segundo vocal Victor Luis Delgado; tercer vocal, capitán Victor M. Naranjo; cuarto vocal, teniente U. Cedeno; tesorero, Ursicino Barrera; secretario, José Pompeyo Sánchez.

Se ha declarado ya fiesta cívica nacional el miércoles próximo, como se verá por el decreto ejecutivo, que se publica en la sección respectiva.

La señora Zoila Ugarte de Landívar, ha sido comprometida por la Sociedad Artística de Pichincha para que pronuncie un discurso en la función de gala del Teatro Sucre.

El miércoles circulará el número extraordinario de "El Obrero," órgano de la Sociedad Artística.

La edición de EL TIEMPO del miércoles estará dedicada a conmemorar la fecha clásica de Chile.

Están ya ejercitándose, en la cancha del "Hipódromo," a los caballos que tomarán parte en las carreras de gala del diez y ocho del presente.

En la fachada de la casa municipal, se va a poner una artística y caprichosa instalación eléctrica para el alumbrado, en las noches del diez y siete y diez y ocho del presente.

En el Hipódromo se están arreglando dos palcos, el uno para el concejo municipal y el otro para la colonia chilena, los mismos que estarán engalanados con las banderas de las repúblicas de Chile y el Ecuador.

Documentos oficiales

REPRESENTACION DEL PUEBLO DE BABAHOYO

República del Ecuador.—Gobernación de Los Ríos.—Número ciento treinta y ocho.—Babahoyo, setiembre siete de mil novecientos siete.—Señor ministro de estado en el despacho de obras públicas.—Quito.

El señor presidente del ilustre concejo municipal de este cantón, con fecha de ayer, me ha dirigido el siguiente oficio:

"Un grupo de ciudadanos vecinos de esta ciudad, ha puesto en manos del secretario de este despacho, la representación que tengo la honra de acompañar al presente oficio, y que viene como en apoyo del acuerdo de este ayuntamiento respecto a la construcción del colegio de enseñanza secundaria, caprichosamente paralizada por el ex-gobernador César Garcés, y la conveniencia de sustituir el pésimo camino de herradura, con un ferrocarril que nos ponga en rápida comunicación con la sierra.—Ya en mi oficio número noventa y cuatro, de treinta y uno del mes anterior, al elevar el acuerdo de este municipio, encarecí el apoyo de usted, súplica que la reitero con la oportunidad que se me presenta de unir la voz del concejo con la del pueblo de Babahoyo; ambos, señor gobernador, aspiran a un mismo fin, ambos persiguen un objeto que es no sólo lícito sino necesario para impedir el decaimiento de la más rica cuanto más desgraciada provincia de la república.—Dios y libertad.—J. B. Poveda.—Lo que transcribo a usted, remitiéndole el acuerdo en mención, é interesando una vez más el patriotismo del señor ministro, para que se digue recomendar ante el señor presidente de la república, la petición de los habitantes de esta ciudad, a fin de corresponder dignamente a sus cívicos y justos anhelos.—Dios y libertad.—Francisco Fabara.

SOCIALES

Enfermos.

Ayer se le administró el viático al escribano señor doctor Vicente Mogro, que se halla gravemente enfermo con erisipela. Le deseamos mejoría.

—Continúan en el mismo estado el señor Francisco Durini C. y la señora Eliza de Andrade González.

Vinjeros.

Procedentes del sur se encuentra entre nosotros los señores Rafael Alejandro Gallo, Rodi de Graff, Alejandro Salvador, Miguel Castillo y Alberto Domínguez, Laura Cabrales y Julio Losa Torres.

—El jueves próximo emprenderá viaje de recreo a nuestra región oriental, hasta el río Napo, el excelentísimo señor ministro residente de Francia en el Ecuador Bobot de Descontours.

Para su hacienda de Chillo salió ayer el señor doctor Luis Eduardo Baeza, subsecretario de relaciones exteriores. Va con el objeto de visitar a su familia, que veranca en dicho lugar.

Procedente de Guayaquil llegó hoy a esta ciudad, el señor coronel don Medardo Alfaro, en medio de muchos amigos que salieron a recibirlo.

EL TIEMPO saluda al señor coronel Alfaro y le desea grata permanencia en Quito.

Defunción.

Falleció ayer la señorita Carolina Olano, miembro de una distinguida familia colombiana, y que desde hace muchos años residía en esta capital, en la que gozaba de toda clase de consideraciones por las prendas inmejorables que la adornaban.

Damos el más sentido pésame a sus atribulados deudos, especialmente a la señora Dolores v. de Urrutia, y a los señores doctor Francisco Vicente y señorita Josefina Urrutia, hermana y sobrinos, respectivamente, de la extinta.

—Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir el sábado pasado el reverendo Fray Justo Pastor Garcés, religioso de la orden de la Merced, cuyo sepelio se efectuó ayer en el cementerio del Tejar, después de celebradas solemnes exequias por el eterno descanso de su alma en la iglesia de la Merced.

El padre Garcés fue oriundo de Ibarra, en donde nació el catorce de febrero de mil ochocientos sesenta y cuatro, teniendo por autores de su vida al señor Rafael Garcés y la señora Antonia Guzmán.

El citado religioso ingreso a la orden mercenaria el trece de agosto de mil ochocientos ochenta y dos; profesó el treinta y uno de enero de mil ochocientos ochenta y cuatro y se ordenó de sacerdote el veinte y dos de setiembre de mil ochocientos noventa y uno.

Desde entonces ha desempeñado varias veces el profesorado de humanidades y ha sido ayudante del maestro de novicios.

Paz en la tumba del reverendo padre Garcés; y la orden de la merced reciba nuestro voto de condolencia.

MEMORANDUM

Setiembre tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Fases de la luna
Luna llena el21
Cuarto menguante el.....29
Luna nueva el.....7
Cuarto creciente el.....14

Almanaque.—Hoy Lunes 16—Santos Cornelio, Cipriano y Rogelio y santa Elvira.

Correos.—Del sur llegan martes, jueves y sábado.

Salen lunes, miércoles y viernes.

Del norte llegan martes y viernes por la mañana.

Salen miércoles y sábados.

De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.

De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Botijos de turnos.—La Sucursal de la Alema y Farmacia Central.

Médico de turno — Doctor Helodoro Miranda.

Practicante.—Señor Victor M. Jaramillo.

Comisario de turno.—Señor Alejandro Almeida.

Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y su francas.

CRONICA

Nobleza de alma y nobleza de sangre.—Tal es el título del drama que lo tiene aún inédito la tierna é inspirada poeta ecuatoriana señora Mercedes González de Moscoso, directora de la biblioteca nacional de Quito.

Los redactores de EL TIEMPO se se permiten insinuar a los artistas de la compañía de zarzuela Leal la representación de esta obra eminentemente nacional, que nos dejará sumamente complacidos y orgullosos a los que nos gloriamos de ser compatriotas de la ilustre y distinguida escritora; y esta insinuación la hacemos con tanta más insistencia, cuanto que es bueno el elenco de la citada compañía y la obra es escrita, no para grangearse méritos su autora sino para el pueblo y por el bien del pueblo.

Otro adalid.—Próximamente, según se asegura, saldrá a luz en esta ciudad un nuevo diario de carácter puramente informativo.

Pleito chico.—Ayer, en momentos en que salían numerosas personas del matiné que dió la compañía de zarzuela "Leal," se ocasionó un serio disgusto entre el empresario y el representante de la misma. Felizmente y debido a intervención oportuna de varios caballeros se consiguió no tomara mayores proporciones el escándalo.

¿Será presagio?—Ayer a las cuatro de la tarde se trabó un combate a piedras, en la calle del Cebollar, entre unos cuantos muchachos de este barrio y otros tantos del Tejar, quienes proclamaban por cabecilla a Plaza, contra Alfaro que era caudillo de los otros. Después de larga hora de refriega, de la que salieron contusos y rotos la cabeza de uno y otro bando, se de-

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.
 Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.
 Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.
 Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.
 Acreditados cigarros y cigarrillos de Jamaica y del país.
 El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.
 Se preparan banquetes.
 Lujo, elegancia y buen gusto.
W. Harrison Mason.
 Abril 1°-835-v. 30.

Importante Prevencion

DE LA
 ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".

Esclavos del Estómago

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, llenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.

El remedio que cura y evita "agruras," llenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antisépticas, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

"Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza."



Hágase Vd. antes y después de tomarlo
 DR. RICHARDS' PEPSEA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

clararon en derrota los del Tejar que eran los invasores.

La policía debe desplegar vigilancia y manifestarse cóercica para impedir que estas demostraciones de los granujas sigan en aumento; pues si no lo hace así á tiempo, el furor bélico invadirá el ánimo de todos los muchachos de los distintos barrios de la ciudad, y veremos convertida á esta en un campo de Agramante.

Que se repare.—El agua que baja á la pila de San Francisco, y que es tenida por la única potable que tenemos se escapa en regular cantidad por una rotura que hay en el alcantarillado que está al fin de la carrera Rocafuerte, junto á la casa de un propietario de una cantera.

Hasta que se enmiende.—Visto que Luis Echeverría, tachado de tinterillo, no podía permanecer en la escuela de artes y oficios, porque esta casa no es de corrección sino de enseñanza, y porque en ella no ingresan sino personas de determinada edad, el intendente de policía lo ha entregado por el tiempo de un año al maestro Elías Eudara para que le enseñe el oficio de sastrería; quedando dicho maestro responsable de las faltas de su aprendiz al taller.

Lo propio que con Echeverría trata el señor intendente de hacer con todos los demás tinterillos.

Le gustan las granadas.—Anteanoche una mujer de vida libre andaba uniformada de sargento mayor de artillería; pero cuando se le iba á capturar se apagó la luz eléctrica y los gendarmes perdieron la granada.

Agrañado.—Amanuense de la "Gaceta Judicial", revista que se edita bajo la dirección de la corte suprema, ha sido nombrado el señor Ernesto Alvarez.

Una artista menos.—Tenemos conocimiento que la señora Ernestina Zamorano de Ureta, se ha separado de la compañía de zarzuela. No sabemos la causa, pero es una lástima que la compañía yaya quedando en nada sólo por resentimientos y caprichos pueriles.

No nos cansaremos.—Hace algunos días dimos cuenta de que por las lluvias, ó el derrame del agua de la piletta que hay en la plaza mayor, se formaba delante del palacio de gobierno un gran pantano y pedimos entonces que se lo mande á desecar, pero lo mismo que si nada se hubiera dicho.

Hoy volvemos á insistir y recomendar al encargado de la obra del parque, á fin de que haga construir un desagüero, para evitar que, como hoy, siga ese charco siendo la amenaza contra la higiene pública.

Telégrafos.—El director de telégrafos y teléfonos ha solicitado del ministerio respectivo, se asiente un amañuense para la sección de contabilidad y estadística de la oficina central, lo mismo que la creación de un reparador de la línea de Bucay á Huigra y otro de Huigra á Alausí (provincia del Chimborazo), con la asignación mensual de cuarenta sucos cada uno.

Estadística.—En la primera quincena del mes de setiembre han concurrido á la biblioteca municipal, doscientos setenta lectores en la forma siguiente:

Literatura, setenta y ocho; historia, diez y siete; ciencias, treinta y dos; revistas y periódicos, ciento cuarenta y tres.

A la biblioteca nacional: Literatura, ciento cinco; jurisprudencia, doce; ciencias, once; historia, diez y ocho; periódicos y revistas, ciento veinte y tres; sección nacional, ocho.

Y la policía?—Ayer por la tarde regresaba un individuo con algunos caballos, que venía del Machángara bañándolos. Al pasar por una de las tiendas que quedan frente al hospicio, fue atropellada por las bestias una criatura, de tres años, quien recibió una patada que la dejó exánime. Como no había policía, todo se lo llevó el viento.

Para Costa Rica.—Con suma complacencia publicamos en seguida el atento oficio que se ha servido dirigirlas la señora doña Mercedes González de Moscoso, en su carácter de directora de la biblioteca nacional de Quito, en el que nos transcribe el fragmento de una carta que le ha sido dirigida por el director de la biblioteca principal de Costa Rica:

República del Ecuador.—Dirección de la biblioteca nacional.—Quito, á 14 de setiembre de 1907.—Señores redactores de EL TIEMPO.—Presente.—Muy estimados señores:

En cumplimiento de un deber, y dispuesta muy sinceramente á propender de algún modo al buen nombre de la patria, me es satisfactorio transcribir á ustedes un fragmento de la carta dirigida á mí por el director de la biblio-

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,

ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales á mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad é inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto á la Providencia.)

Estará abierta: de 8 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m.

Quito, Agosto 21 de 1907.

531-v. 30

teca principal de Costa Rica; dice así:—"Mucho le agradecería que se sirviera interponer su influencia con los señores directores de los principales periódicos y revistas que se publican en Quito, con el objeto de que enviaran á este centro sus publicaciones, manifestándoles que á nuestra vez correspondiéramos al canje con obras y algunas revistas ilustradas, tan pronto como recibiéramos el primer número."

Esperando de ustedes una contestación favorable, ruegos aceptar las consideraciones de su muy atenta y segura servidora.—Mercedes G. de Moscoso.

Cuentas.—Con el alcance de ochenta y nueve centavos en contra del riudente, fue sentenciada en primer juicio, la cuenta de la colectoría del colegio Bolívar de Ambato, corrida á cargo del señor Ernesto Iturralde, en el año de mil novecientos cuatro.

Aumentará el número?—Veintiséis son las personas que se encuentran actualmente retenidas en el pánoptico, por bullangas políticas.

Teatro Sucre.—Por convenir así á la comodidad de las familias y del público en general, la intendencia de policía ha pasado un oficio al representante de la compañía de zarzuela "Leal" previniéndole, que cuide de que las funciones en el teatro den comienzo á las ocho en punto de la noche y no á las ocho y media como se ha acostumbrado hasta hoy, debiendo comunicar, anticipadamente, este particular al público, por medio de avisos ó en los programas que se distribuyan.

De milicia.—Jefe de día para hoy esta nombrado el sargento mayor Alejandro Solís, visita de hospital el capitán Julio E. Jarría y guardias de plaza, el batallón Carchi número siete de línea.

Al grado de subteniente fue ascendido el sargento primero Luis J. Sánchez, del batallón Carchi.

—Del depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza al de Guayaquil, se le concedió el pase al teniente Angel C. Cevallos.

Que no desmayen.—Los propietarios de las canteras de esta ciudad han ofrecido espontáneamente proveer á la iglesia de San Roque de unos doscientos metros de piedra que faltan para completar la cornisa del zócalo de la nueva iglesia, que se construye con bastante actividad, y solo con las erogaciones de los feligreses de aquella parroquia.

Caminos.—Al estudio de la comisión compuesta del señor presidente de la junta de obras públicas y del doctor Víctor Manuel Peñaherrera, pasó la propuesta que para la reparación del camino á Lloa hace el señor Ulpiano Jarría.

—El informe de la comisión encargada de la refección de la parte del camino de Calacali á Nanegal, entre Guatupungo y Gumachaca, fue aprobado con la modificación de que á los contratistas se les exija procedan cuanto antes al trabajo de los ocho metros de rameo á que están sujetos, según consta en el contrato respectivo.

—Por el término de ocho días se ha convocado licitadores para la reparación del camino de Quito á Bahía de Caráquez, en la parte comprendida entre Santo Domingo de los Colorados y Zuma.

—Para la construcción del camino de Quito á Ibarra, por Cayambe, está autorizado el jefe político del cantón Cayambe para la compra de cincuenta barras y más materiales.

A granel.—El gobernador de la provincia de los Ríos, fue autorizado para la conclusión del edificio destinado al "Colegio Babahoyo," con los fondos que se hallan depositados para tal objeto en los bancos de Guayaquil.

—Cajero del cuerpo de policía de Riobamba fue nombrado el señor José M. Buchelli.

—A petición del director general de cárceles, el ministerio de lo interior ex-

pidió el respectivo nombramiento, para guardián del pánoptico de Quito, en favor del señor Aurelio Varela.

—La junta directiva de caminos, en su última sesión, ordenó el pago de ciento cuarenta y dos sucos noventa centavos, valor de las planillas presentadas por el trabajo de demolición del dique formado en el río Guailabamba

COMUNICADOS

Señor presidente de la república:

Las suscritas, profesoras y empleadas del instituto normal de señoritas ante usted respetuosamente nos dirigimos basadas en que, como autoridad principal que rige los destinos de la patria, nadie está llamado á atendernos mejor que usted.

Se dice que termina el contrato celebrado con la señora Rebeca M. de Compton para directora del manantial plantel; como conocemos ya el trabajo asiduo de la señora de Compton, llamada como por así á regentar un establecimiento, ya por sus conocimientos, ya por los métodos que emplea, ya en fin, por la dulzura y bondad de su carácter, solicitamos que se dige reanovar el contrato, puesto que hasta es antipedagógico el cambio de metodistas después que están ya iniciados ventajosamente por la señora Rebeca y aprovechados por las profesoras los métodos modernos.

Esperando será atendida nuestra solicitud nos anticipamos á darle las gracias, no sin manifestarle antes, que deseamos habiar verbalmente con usted y en esta virtud solicitamos audiencia.

Quito, setiembre 12 de 1907.

Rosario G. de Murillo.—Maira D. López.—Clementina Peñaherrera.—Felisa Saá.—Jocelina Peñaherrera.—Mercedes E. Niboa.—María C. Viteri.—Lionor Yépez.—Elena Cárdenas.—Andrea de Cárdenas.—Matilde Quijano.
 960 v. 3

EXAMENES DE PRUEBA

Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar á segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo N° 1° del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se ceñirá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.

El Secretario,

Quito, setiembre 4 de 1907.

947-v. 30

GUERRA YANKEE JAPONESA

Se vende un magnífico triciclo nuevo de cuatro ruedas, caja especial, por el ínfimo precio de quinientos sucos.

La persona que desee la adquisición del carruaje anunciado puede verse con el señor sargento mayor Gabriel N. Capelo, en el ministerio de guerra.

Quito, setiembre 16 de 1907,

964

LICITACION

Se convoca licitadores, por el término de quince días, para la canalización de la carrera Chili, en toda la longitud de la Alameda, sobre las bases y el plano acordados por el Concejo los cuales están á la disposición de los interesados en la secretaría municipal.

Quito, setiembre 16 de 1907.

956-v. 15

TENDREIS BLANCO
 el alimento fresco y perfumado, la boca sana, evitando los
ENTRIFICOS CARMÉINE
 Q. PRUNIER, 116, rue de Rivoli, PARIS

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

VEHICULOS Y ARNESES "MURRAY"



VICTORIA "MURRAY"
Precio, \$245.00 Am.
Libre a bordo del buque en New York.

Los Vehículos y Arneses "MURRAY" son afamados en el mundo entero por su elegancia, fuerza y duración. Los embarcamos para cualquier parte, a cualquier persona, y tenemos marchantes en todas partes del mundo civilizado. Es tan fácil tratar con nosotros como con los comerciantes locales, puesto que nosotros atendemos a todos los detalles del embarque de nuestros efectos y los ponemos en manos de nuestros marchantes. Tenemos un ramo completo de Vehículos de Recreo, Vehículos para Negocios, Vehículos para el Campo, lo mismo que un ramo completo de Arneses y Sillas de Montar. Pídanse nuestro Catálogo que remitimos gratis.

WILBER H. MURRAY MFG. CO.
CINCINNATI, OHIO, E. U. de A.



CARRUAJE "MURRAY"
Precio, \$61.50 Am.
Libre a bordo del buque en New York.

Como en las preparaciones por algunas enfermedades recomendar el aceite de petróleo como un sustituto del aceite de hígado de bacalao, debemos advertir por el bien de los mismos enfermos que el aceite de petróleo es una substancia mineral, que si se usa internamente es expulsa íntegra por las evacuaciones intestinales, causando a la larga inflamación de las vías digestivas.

Carece por lo tanto de la propiedad esencial de todo aumento, la de ser absorbido y ser una parte de los tejidos orgánicos, y no puede ni remotamente compararse, con el aceite de hígado de bacalao, cuya propiedad de nutrir y fortalecer los organismos débiles lo han hecho tan necesario y tan justamente apreciado en todo el mundo.

La mejor manera de tomar el aceite de hígado de bacalao es en la forma de Emulsión, por ser así más fácilmente absorbido por el estómago; de todas las emulsiones conocidas, la **EMULSION DE SCOTT** es universalmente considerada como la más perfecta y la más eficaz, no solamente por la pureza del aceite y de los demás ingredientes que se emplean en su elaboración, sino porque es la única emulsión que no se separa, que no se enturbia, que no contiene substancias que irriten o inflamen el estómago y porque en una palabra, es el alimento más concentrado y más asimilable que conocen los médicos para combatir todas las formas de debilidad orgánica, para purificar la sangre y como un auxiliar indispensable para las personas afectadas de tisis, de escrófula, de raquitismo y otras dolencias crónicas.

ME CONVIENE

En el almacén de Mateo Moscoso, situado en la carrera Guayaquil San Agustín, casa del señor Jorge Zaldumbide, se encuentran en realización definitiva cognacs extras varias marcas, a precios sumamente reducidos y que por su sabor y pureza, lo ponen en condiciones de ser los más preferidos.

NOTA.—Cognac extra C Agrafel, Cognac España fine champagne, Cognac Vieux dos estrellas, Cognac España, jerez.
Precios: caja \$ 22 y 24.
Setiembre 13 de 1907.

921—v. 30

REMATE

Se pone en conocimiento del público que el día diez de octubre próximo tendrá lugar el remate del impuesto al juego y por las casas de esta ciudad.

La base se fijará oportunamente.
Francisco Alarcón M.,
Colector del Instituto Nacional Mejía,
Quito, setiembre 12 de 1907.

953 v. 30

REALIZACION

de muebles finos y ordinarios, y de toda clase de útiles y enseres para una casa; de un birloche, carretas, relojes, balanzas de plataforma, libros en blanco, objetos de escritorio, etc., etc.

A PRECIOS BARATÍSIMOS,
Ricardo B. Espinosa,
Nº 38, carrera de Pichincha.

También se arrienda en la misma casa un departamento amueblado, compuesto de seis habitaciones, con excusado inodoro y puerta de calle independiente.
Quito, setiembre 12 de 1907.

952 v. 30

MATRICULAS

Se pone en conocimiento del público que en el Instituto Nacional Mejía quedan abiertas las matrículas desde el 15 del presente mes hasta el 15 del próximo octubre, conforme lo dispone la ley.

Quito, setiembre 14 de 1907.
El Secretario,
Angel V. Avilés,
962—v. 30

LA FUNCION DE ANOCHE

En la tienda letra B, de la casa del señor Julio Guarderas, situada en la carrera Guayaquil, cerca al Teatro, se encuentra de venta mader de eucaliptus, muy seca y de primera calidad, en varios tamaños y para diversas piezas de construcción, en especial duelas, alfajías y pilares.—Se facilita además, en la medida que se solicite.

Quito, setiembre 13 de 1907.
957—v. 30

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía, fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Píldoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Píldoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tics especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, Africa del Sur, y las lejanas islas de Australia Nueva Zelanda y Tasmania, se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Píldoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 37, en Nueva York pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero con la precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurados por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar cada piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de enfrascar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

El Ginger-ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

Revista del mercado

Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	\$ 2,40
Papas toda gruesa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	" 2,00
Papas redreja el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	" 1,80
Harina de castilla quintal.....	" 7,00
" " cebaba el tercio	" 3,00
" " maíz, la media	" 1,90
" " alverjas	" 5,80
Arroz " castilla, quintal.....	" 10,00
" " cebada, el tercio	" 3,00
Alverja en grano la media.....	" 1,40
Cebada " " "	" 2,20
Maíz grueso " " "	" 2,40
" delgado " " "	" 2,00
Morocho " " "	" 2,40
Lentejas " " "	" 10,10
Habas " " "	" 7,20
Frejol blanco " " "	" 7,10
" bayo " " "	" 6,00
Choclos el tercio.....	" 0,55
Alberja tierna " " "	" 2,40
Camotes " " "	" 1,60
Yucas " " "	" 2,00
Zanahorias " " "	" 1,80
Carbón, la mula " " "	" 1,80
Oca la mula " " "	" 1,40
Mellico la mula " " "	" 1,60
Raspaduras el atado a 0,15 y	" 0,20
Sal la libra.....	" 0,10
Chocolate " " "	" 0,65
Café " " "	" 0,20
Fideos " " "	" 0,18
Maní " " "	" 0,20
Achote " " "	" 0,25
Manteca " " "	" 0,45
Carne " " "	" 0,20
Azúcar " " "	" 0,12
Mantequilla " " "	" 0,35
Huevos 6 y 7 por	" 0,20
Quesos desde 0,20 a	" 0,32

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el Extranjero como **EL ESPECIFICO BEJEAN** EL **GOTA** DE TODAS LAS **AFECCIONES REUMATISMALES** AGUDAS & CRÓNICAS. 48 HORAS bastan para apaciguar los dolores los más violentos sin tener que trasladar el mal. Envío franco de la Botella sobre pedido. Depósito general: **POINTEY & GIRARD** 1, rue Elzevir, PARIS. En Quito: **MARIANO C. BARRIGA**.

SOLITARIA CURACION CIERTA en DOS HORAS con los **GLÓBULOS SECRETAN** REMEDIO INFALIBLE Adoptado en los Hospitales de PARIS. Se halla en las principales Farmacias.

CURA radical de la EPILEPSIA INSOMNIOS ELIXIR KYON ENFERMEDADES NERVIOSAS Tratamiento de las Epilepsias, Histerias, Neuritis, etc. y de las enfermedades nerviosas. Del mismo Autor: **ERGOTINA**.

La Sociedad Becerra & C^a

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y a precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie. Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón. Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C. Quito, Setiembre 3 de 1907.

945—v. 30



Guárdese á mano Para caso de apuro. Cuando ocurra alguna incidencia, ó que violere alguna enfermedad repentina, nada le revivirá tan prontamente como el viejo y famoso remedio **PAINKILLER MATADOR** (DE PERRY DAVIS). Cura Calambres, Cólico, Cólera, Disenteria; Forceduras, Mordeduras y Picaduras.

POR LA RAZON Endara & Miño previene á sus morosos deudores para que, en el término de treinta días, cancelen sus cuentas; lo otro modo se verán en el caso de publicar los nombres en este periódico, sin perjuicio de la vía ejecutiva. Quito, setiembre 13 de 1907. 954—v. 30

AVISO Se pone en conocimiento del público, que hoy y ante mí, la señora Rafaela Yanes revocó el poder general que confirió á su hermano señor Daniel Yanes el 5 de abril del presente año, ante el Escribano señor Miguel C. Ordóñez. Quito, setiembre 13 de 1907. El Escribano, José María Correa. 959—v. 3

GRANDE Inyección "Q" grande. Cura de 1 á 5 días la Hemorragia, Gonorrea, Epermatocrea, Leucorrea y Flores blancas y toda clase de flujo, por antiguos que sean. Garantizada en su mayor Extirpación. Un pequeño libro, toda enfermos del momento. Libro de veneno. Se vende en todas las boticas. Propiedad exclusiva por **The Evans Chemical Co.** CINCINNATI, O., E. U. A.

DOLORES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES Curación Rápida **ELIXIR GREZ** En Quito: Botica Nacional de MARIANO C. BARRIGA.